



Franques concertado

LUCHA

Diario de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S.

AÑO II.—NUM. 168

TERUEL Martes 22 de Junio de 1937

Precio: 15 Céntimos

Continúa impetuoso el avance de Vizcaya

La desmoralización de los rojos es cada vez mayor. - Colisiones en Valencia al saberse la pérdida de Bilbao.

Boletín del Generalísimo

Salamanca.—El Boletín Oficial informativo del Cuartel General del Generalísimo, correspondiente al día de ayer, dice lo siguiente:

Ejército del Norte.—Frente de Vizcaya: Ha continuado el brillante avance de nuestras tropas que han ocupado en el día de hoy Oquendo, Oquendojeda, Sagibur, Peñas Blancas, cota 385 al Oeste de Saramillo y alturas al este de Respaldizo.

A la hora de cerrar este parte, siguen las operaciones.

Es cada día mayor la desmoralización de las fuerzas rojas.

Frente de Santander: Sin novedad.

Frente de Asturias: Ligeros tiroteos y cañoneos.

Frente de León: Al amanecer nuestras tropas ocuparon al enemigo la posición de Peña Herrero y otras que dominan por completo el Puerto de Cubilla, causándole numerosas bajas y recogiendo muertos, prisioneros y abundante armamento y material.

Ejército del Centro.—Sin novedad.

Ejército del Sur.—Frente de Córdoba: En el sector de Espiel, ha sido ocupado el Vértice de Quintales.

Frente de Extremadura: Fuerzas legionarias, ante el propósito del enemigo de atacar el pueblo de Campillo, se adelantaron a este tomando contacto con las fuerzas rojas a unos diez kilómetros del pueblo rechazándole con bastantes bajas y tomando posiciones.

Sigue el avance de nuestras tropas en Vizcaya

Bilbao.—Continúa, después de tomada la capital, el avance de las columnas nacionales, en todo el frente de Vizcaya.

Por el Sur, nuestros soldados, después de derrotar rápidamente al enemigo, tomó Amurrio, importante punto extratéjico.

El entusiasmo de la población civil fué enorme.

Con banderas nacionales y nacional sindicalistas, esperaba el vecindario a nuestros soldados.

Rápidamente y ante un gran entusiasmo, prosiguió el avance tomándose Saramillo y sus alturas.

En estas operaciones se cogieron gran número de prisioneros y material.

El avance continúa victorioso. Se han pasado por este sector más de 509 milicianos con armamento.

Después de la liberación...

Bilbao.—Una vez entraron las tropas nacionales en Bilbao, establecieron inmediatamente la «Casa del Fascio» en el local que antes del movimiento tenía.

En sus balcones fueron izadas las banderas nacional, nacional sindicalista e italiana.

La alegría de los refugiados vascos

Bayona.—Los refugiados vascos en Bayona, San Juan de Luz y otras localidades francesas, han recibido con grandes muestras de regocijo la toma de Bilbao por las tropas de Franco.

Su alegría se exteriorizó en algunas reuniones que los refugiados celebraron donde se respiraba un sentimiento patriótico elevadísimo.

Un manifiesto del Gobierno de Valencia sobre la pérdida de Bilbao

Para justificar la pérdida de Bilbao, el Gobierno rojo ha lanzado el siguiente manifiesto, que el solo se comenta.

Bilbao ha sido evacuado, pero Euzkadi no está vencido. Un pueblo que sabe luchar hasta el último aliento y un ejército que sabe evacuar a tiempo la plaza, salvando todo el material de guerra, protegiendo eficazmente la evacuación de la población civil, un ejército que se repliega, en buen orden, a las afueras de Bilbao, para reconstituir sus líneas y continuar luchando con nuevo heroísmo, no puede ser vencido jamás. ¡ Viva la independencia española! ¡ Viva la libertad de nuestro pueblo! ¡ Adelante hasta la victoria final!

La normalidad en Bilbao

Bilbao.—Durante la jornada de ayer se trabajó activamente para que la capital vizcaina pueda reanudar seguidamente su total normalidad.

Las líneas telegráficas y telefónicas han quedado casi ultimadas y se espera que dentro de escasos días Bilbao aparezca tan normal como cualquier ciudad de la España liberada ya que los daños causados en la capital son de escasa importancia.

Elogios a la industria italiana

Río Janeiro.—Ha llegado a Río la comisión brasileña encargada de la adquisición de unos submarinos.

Han manifestado que vienen entusiasmados de la perfección de la industria naval italiana y que igualmente están satisfechos de los modelos adquiridos.

Los edificios públicos minados

Bilbao.—Después de la entrada en la ciudad de las tropas nacionales, estas pudieron comprobar que todos los edificios públicos se hallaban minados con gran cantidad de dinamita y trilita.

La pronta intervención de nuestros soldados han impedido que se ocasionasen víctimas sin cuento y que quedaran convertidas en ruinas barriadas enteras de Bilbao.

Los fascistas ingleses «les dan» a los comunistas:

Londres.—El pueblo inglés rompe cada día un poquito de sus tradiciones y ya se permite el lujo de tener algún pequeño jaleillo callejero.

Los comunistas atacaron a un grupo de fascistas ingleses, «camisas negras», que repelieron la agresión haciendo huir a los marxistas, no sin darles primero una gran paliza.

La policía practicó algunas detenciones entre los contrincantes.

En honor de Mola Nuevos puentes sobre la Ría de Bilbao

Pamplona.—El domingo celebróse en el paseo del Arenal una misa de campaña con el fin de instalar un monumento al General Mola con expresivas dedicatorias.

Bedoya, secretario nacional del Auxilio Social, repartió treinta mil bolsas de comidas y pan abundante en medio de clamorosas ovaciones y gritos de ¡Arriba España!

El delegado nacional de Prensa y Propaganda visitó a las autoridades con objeto de dispo-

ner la salida de la nueva prensa y organizar la propaganda.

Parte de los talleres tipográficos quedaron inútiles y por esta causa se publicará sólo en principio un Boletín Oficial de Bilbao.

Los soldados del ejército y milicias trabajan en la limpieza de la ciudad, edificios oficiales, y construyen puentes de comunicación sobre la Ría.

Al fin de la tarde del domingo, la ciudad presentaba gran animación.

Anuncie V. en LUCHA

Desde hace muchos años nos gobierna la experiencia. En el Estado Nacionalsindicalista gobernarán los hombres de buena fe. Los que salvaron a España. Los jóvenes.

Editorial

Nuestra revolución ayudada por el enemigo

Pensar que en el enemigo únicamente se encuentran los hombres del mal, los nuevos bárbaros, los enemigos de la civilización y del progreso, es tanto como pensar que todos los españoles de la España liberada, altos y bajos, sienten nuestro movimiento en el fondo de su alma y están dispuestos a verter su sangre en defensa del mismo.

Es hora de no alimentar nuestro pensamiento con mitos, ni con ilusiones; es mejor llamar pan al pan y vino al vino, sentando en todas las partes la realidad cruda pero verdadera.

Entre el enemigo, en medio de su falta de ideales, se hallan hombres que los tienen. Entre el enemigo, en medio de su salvajismo, hay hombres con pleno sentido de su responsabilidad. Entre el enemigo, en medio de su ignorancia, hay hombres que saben defender lo que sienten por eso; porque lo sienten profunda y sinceramente. De otro modo no se puede concebir que la guerra sea tan larga y que día tras día tenga el enemigo la sangría continua de sus vidas.

Es decir; que en el campo rojo todavía, muchos o pocos, existen hombres de ideales, hombres que matan porque creen hacerlo por buen fin, hombres fanáticos que salieron a las trincheras dispuestos a defender un algo que ellos pensaron, aunque la realidad les vaya diciendo poco a poco que no es cierto aquello y que sirven con sus vidas una causa mala para ellos y para su clase.

Estos hombres sobrevivirán, muchos de ellos, a la guerra; estos hombres serán objeto de nuestra clemencia, de nuestro perdón porque si alguna culpa tienen es únicamente la de haberse dejado engañar.

Serán objeto de nuestro perdón y además, yo creo, servirán admirablemente para nuestros fines; hay que desengañarse que son materia de fácil moldeación porque son puros, porque son limpios; porque sienten y tienen, por sentir, una buena voluntad. Servirán a la Nueva España; aportarán su saber y su valía en aras del Imperio y cuando nos conozcan, cuando nos vivan, tendremos en ellos apóstoles que sabrán pregonar a grito partido, para vengar su error y ganar su nuevo título, la gran verdad de nuestra Revolución que aventaja a la que ellos un día sintieron en ser más completa y más profunda.

¡En ser más revolucionaria!

C-E. PAMPLONA Y BLASCO

Mujer falangista:

Ten en cuenta que estás encuadrada en una organización militar y que por disciplina debes vestir tu uniforme.

La camisa azul y la falda negra, debe ser tu único vestido. Las mangas las llevarás remangadas hasta encima del codo...

Y eso, en todo momento. En el taller, en la calle, en la Iglesia, en la oficina.

Viste como debes vestir, como te obliga a vestir el orgullo de nuestra Falange. No vistas como te impongan desde fuera...

Piensa, que ese vestido, ese uniforme está santificado por muchas de tus camaradas en las épocas gloriosas de la persecución y que con él fueron hechas prisioneras tres camaradas en un pueblo de Oviedo, cumpliendo su deber en un hospital de primera línea.

Que tu convencimiento interior de buena falangista, se note hasta en tu vestido. Y piensa sobre todo, que nuestro uniforme es la manera más limpia y más moral de que se puede vestir una mujer española.

UNA NUEVA NOBLEZA

Los tiempos cambian; el proceso histórico sigue su marcha sin detenerse y los valores sociales que ayer tuvieron una significación, la pierden hoy, o se transforman cobrando un sentido totalmente nuevo.

Alemania, el país del socialismo-nacional, ha sustituido el viejo sentido de clase privilegiada por el de nobleza del trabajo. En Alemania, la «Elite» de la nación ya no proviene del nacimiento, sino que se basa en una ética sana y juvenil, juvenil porque ha rechazado el viejo principio de que el trabajo es un castigo impuesto a los desheredados de la fortuna. El trabajo no es una maldición del cielo para el hombre, al contrario, le ennoblece, le eleva y además le produce una alegría vital porque él se siente miembro activo del universo. Alegría, satisfacción plena del hombre trabajador es lo que ha creado la moral del Estado moderno, la ética social, base de la nueva organización estatal.

El trabajo es el criterio de selección. La aristocracia está constituida por los que «mejor» trabajan, por los que mejor sienten el porvenir de su patria y su responsabilidad para con la nación.

Un nuevo ideal encuentra siempre una resonancia en la realidad práctica. Este ha sido precisamente el caso de Alemania, además de toda la estructuración del Estado, la nueva concepción del papel que el trabajo alegre del hombre desempeña en la sociedad, es lo que ha plasmado en algo muy concreto; el Servicio de Trabajo.

El público conoce ya, más o menos, lo que es el Servicio de Trabajo, ya se sabe que en Alemania todo joven de 18 a 20 años debe trabajar, antes de comenzar su vida de hombre, por lo menos durante medio año en campamentos donde vive en comunidad con sus compañeros y se afana en el cultivo de terrenos pantanosos, en el drenaje de campos, en el riego de vastas extensiones improductivas, contribuyendo con sus esfuerzos a la repoblación forestal, etc.

De todo esto, sobre lo que se ha escrito ya bastante en España, no vamos hablar, queremos ocuparnos preferentemente de sus fines educativos.

En primer lugar, el joven que trabaja en comunidad con sus compañeros en los campos y bosques de Alemania, aprende lo que es el

trabajo, y lo afirma con la alegría juvenil del hombre satisfecho que llena su misión. Llega a darse cuenta de que todo trabajo, manual o intelectual, es igualmente digno y ennoblece siempre que se realice con regocijo y sentido de responsabilidad humana.

En segundo lugar, el joven que ha trabajado durante medio año de su vida sin remuneración alguna, será siempre un ciudadano en quien viva la idea del trabajo desinteresado en bien de la comunidad nacional y de las grandes tareas que su patria se ha puesto para realizar en el porvenir.

Y por último, todo el interés educativo del Servicio de Trabajo se concentra en el poder de superación de las diferencias de clase. El estudiante, el hijo de familia rica que ha trabajado junto al obrero y al campesino en el mejoramiento del suelo patrio, que ha vivido durante los seis meses más fecundos de su vida bajo el mismo techo y guiado por los mismos intereses

que el obrero manual, habrá adquirido para toda su vida el sentimiento de camaradería que es fundamento de la nación unida.

Y no parezca que el Servicio de Trabajo es un lujo pedagógico. El joven soldado del trabajo sabe perfectamente que está realizando una empresa de importancia vital para su país. Sabe que sus esfuerzos van dirigidos a conseguir la libertad alimenticia de su nación. En el curso de los años se están conquistando, en labor pacífica, provincias enteras de terreno agrícola de alta calidad, donde van a vivir miles de familias que deberán sus tierras al trabajo abnegado de la juventud. Esto es lo que le enorgullece: pertenecer a la nueva generación alemana que rechaza el lema bolchevique de la maldición del trabajo, dándole una nueva orientación de alegría y nobleza.

(Servicio para LUCHA por el Jefe Local del N. S. D. A. P. en Zaragoza, Herr Kurt Fleischmann).

**En Cella
Brillante acto nacional-sindicalista**

El pasado domingo, a las once de la mañana, en el amplio salón del Sindicato tuvo lugar el primer acto de carácter nationalsindicalista en la villa de Cella.

Asistió numeroso público. Formaban la presidencia el capitán de las fuerzas, el comandante del puesto de la Guardia civil, el Jefe Local, camarada Valenzuela y los camaradas propagandistas.

Hizo la presentación de los mismos el camarada Valenzuela.

Comienza el camarada Pérez Adrián recordando los tiempos de la persecución en que Falange, rebelde, revolucionaria, iba con sus afanes Imperiales desafiando a derechas e izquierdas.

«Nosotros no somos ni derechas ni izquierdas. Somos nationalsindicalistas que es como decir españoles. Y venimos con nuestra fuerza, con la fuerza que da la sangre de tantos camaradas caídos, a revolucionar por completo esta sociedad podrida y extranjerizada.»

«Para encontrar la culpa de esta revolución soviética española, hemos de remontarnos a siglos atrás. Cuando

en España había un 90 por 100 de españoles que pasaban hambre por culpa de otro 10 por 100 que vivían sin trabajar, en la opulencia. El marxismo es culpable de haber prometido al pueblo cosas que no había de darle, aprovechando su hambre para enzarzarlo en una lucha cruel. Pero si el marxismo pudo aprovecharse de ese hambre, es porque existía. Y era consentido por el capital.»

Hace uso de la palabra a continuación el camarada Palmeiro, que empieza afirmando nuestro supremo ideal que es la realidad de España. «Porque nosotros creemos que España por su Tradición, tiene que ser otra vez grande y a conseguirlo vamos con paso decidido.»

Dice que esta guerra no es simplemente una lucha civil, sino una reconquista y una revolución que España necesitaba. Afirma nuestra condición de españoles y asegura que esta revolución no está hecha con arreglo a modelos extraños, sino teniendo en cuenta nuestras características raciales y espirituales.

Explica el significado de nuestro grito ¡Arriba España!

La toma de Bilbao, en nuestra provincia

En Santa Eulalia

Ante la gesta heroica y gloriosa de las armas nacionales, ha vibrado emocionado este vecindario; noche y día no han cesado los cantos patrióticos, los gritos de ¡Arriba España! en todas las gargantas por calles y plazas. He visto llorar de alegría en medio de risas estremecidas de júbilo y han dejado sentir todos los corazones una emoción... ¡Sentirse españoles!

Demostración palpable de ello, ha sido la concurrencia y entusiasmo en el acto organizado por nuestras autoridades. En la misa celebrada en un altar situado en el centro de una populosa barriada, ha concurrido el vecindario en pleno, que unido a los organismos oficiales, milicianos y Guardia civil como los niños portadores de infinitud de banderas que guiados por sus maestros y maestras, realizaban aún más el acto tan transcendental de la toma de Bilbao.

A las muchas banderas y enseñas patrióticas de que eran portadoras, las milicias, en sus respectivas secciones, Cruz Roja, etc. era portador como abanderado de honor el director técnico de la Azucarera don Sebastián Zaldivar, dando escolta a la insignia sagrada la Guardia civil al mando de su jefe.

Falange dió guardia en el altar durante el Sacrificio de la misa, desfilan-

do en medio del mayor entusiasmo aclamando el vecindario y demostrando en este entusiasmo la adhesión al Movimiento Salvador.

Finalmente, nuestra primera autoridad militar ensalzó y puso de manifiesto, la gloria de nuestras armas, dedicando un sentido y emocionado recuerdo al ilustre general Mola, que fué brazo en alto contestado con un ¡Presente! con vivas a España, Franco y Una. Grande y Libre.

¡Arriba España!

D. C.

En Villastar

Villastar.—Con motivo de la toma de Bilbao, el vecindario y la tropa aquí destacada, han celebrado una solemne misa cantada y finalmente un Te Deum.

Luego del acto religioso desfilaron las milicias de Falange y Requeté, junto con los soldados de la guarnición, y seguidos por el vecindario que entonaba himnos patrióticos y vitoreaba a España, al Generalísimo y a Mola.

El día transcurrió en completo regocijo, entre cantos y bailes de los alegres muchachos.

V. ASENSIO

Lea usted LUCHA

En Villarquemado

ACTO PATRIOTICO

Campanas volteadas lanzaron al espacio de oro y azul, su tañir de gloria, su clamor solemne... Con él, el pueblecito entero, despertó de su letargo... Con él, la impresión honda y alegre de la víspera, volvía de nuevo a los corazones todos...

Pronto el pueblo, apareció de gala. Gala, por sencilla, sublime, singular... Prendida de cada balcón o ventanita, la «colcha maja» banderas de las naciones amigas, aquí y allá Por doquier, nuestra querida enseña rojo y gualda. En todas ellas y confundidos hay dos rostros ¡Franco y Mola! ¡Franco y Mola! los emperadores, los caudillos, los hermanos del alma... ¡Franco y Mola, brazo y espada de nuestra Santa Cruzada...!

¡Mola! ¡Mola!... —¿Quién fué el osado que dijo? —¡Murió Mola! —No, ¡No murió Mola! Franco, España entera, así a gritos lo proclaman hoy. En los corazones, en las almas de ambos, está presente El. ¡Mola!... Y es su espíritu sagrado, el que en feliz vuelo de gloria, surca triunfalmente, los cielos de Bilbao; los santos cielos de la España Nacional... Y es Franco, su hermano espiritual, quien le acompaña... Y es España, la que sonriente, con

fervoroso frenesí, les aclama, les bendice...

No habrá lugar español por recóndito que se halle—que no manifieste hoy su entusiasmo, su júbilo, por la liberación de Bilbao.

La manifestación en este pueblecito aragonés, organizóse en la plaza pública. El vecindario en masa acudió a ella. Sobre las 19 horas, partía ésta. En cabeza, con bandera nacional, marchaban los «flechas»; tras éstos, la Sección Femenina de FET de las JONS; a ambos lados, en fila y portando banderitas, los niños; a la terminación de éstos, correctamente formados después las autoridades militares y civiles, y finalmente la muchedumbre inmensa... El entusiasmo, en su largo recorrido, fué continuo. Cantáronse todos los himnos. Los vivas a España, Franco y Mola, sucedíanse sin cesar. Al final, celebráronse actos religiosos. Unos en acción de gracias al Señor por la victoria obtenida; otros, en memoria a los caídos...

Anochecido—y tras dirigir a la multitud breves allocuciones las autoridades—terminaba este brillante acto, en el que tan a prueba fueron puestos el patriotismo y fervor religioso del vecindario de Villarquemado.

¡Viva España! ¡Viva Franco! ¡Viva Mola! ¡Arriba España!

David López y Martínez
Villarquemado 20 6 37.

En Monreal

Un sábado de Gloria voltearon las campanas de la Cristiandad; había resucitado el Salvador del mundo, después de haber lavado con su sangre los pecados del hombre.

Otro sábado de Gloria, el 19 de Junio de 1937, también las campanas voltearon; había resucitado España, después de haber lavado con su sangre las montañas rojo separatistas de la libertaria Euzkadi. Voltearon las campanas repicando a gloria: ¡victoria! ¡Ha resucitado Mola! ¡han resucitado sus bravos muchachos! ¡En pie toda la guardia sobre los luceros! ¡Victoria!

El ejército español se ha apoderado del corazón de Vizcaya, ya libre, ya española. En sus «inexpugnables» montañas flamean banderas nacionales y en sus entrañas mineros se han incrustado al yugo y las flechas. Bilbao la activa y solitaria, la vendida a la codicia extranjera, deñidida con cemento y odio ha caído pulverizada ante el «fuego» de España. Con su acero templáremos bayonetas imperiales. ¡Hurra Mola! ¡Hurra Franco! ¡Hurra el ejército español! Generales, jefes y soldados; juventud vibrante y combativa: Falange Tradicionalista de las J. O. N. S. vuestro es Vizcaya, porque lo habéis ganado con el incontenible empuje de vuestras almas, porque la habéis lavado con la generosa sangre de vuestras venas, por que, heroicamente, la habéis conquistado.

¡Viva el Imperio Español!
¡Viva su Caudillo Franco!
¡Viva el Ejército!
¡Viva la Milicia Nacional!
¡Arriba España!!

CORRESPONSAL

Brillante acto nacionalsindicalista en Cella

(Viene de la página anterior)

Habla de nuestro enemigo, que es el de España, de la política, para combatirla duramente diciendo que deben desaparecer estos partidos, que eran los que desunían a los españoles y los que tienen la culpa del actual estado de cosas, diciendo que la Falange ha venido para fundar la suprema hermandad de los españoles.

Continúa hablando de lo que la Falange quiere para todos los españoles: una misión. Explica la misión del capital en palabras exactas y la misión del trabajador.

«Se han terminado los privilegios del dinero y del apellido, porque en la Nueva España, no existirá más clase que la de españoles, ni más nobleza que la del trabajo y esto, no es en nosotros vana palabrería, sino consigna a cumplir y misión suprema de la Revolución que estamos haciendo».

Recuerda los tiempos de los Reyes Católicos y asegura que deben volver aquellos, y para ello es el esfuerzo de todos en la obra nacionalsindicalista.

Terminando haciendo un llamamiento a todos los presentes, para que cumplan alegremente con su deber ineludible de españoles, pensando siempre que su trabajo y su inteligencia, que sus obras, son para la Falange, por

España y por su eterna grandeza.

Finalmente hizo uso de la palabra el camarada Pamplona, jefe de P. y P.

En estas horas de júbilo, dijo, en las que nuestros corazones rebosan de alegría por el triunfo de las armas españolas en la capital de Vizcaya, rindamos un homenaje de admiración y respeto al que supo preparar la victoria y dar su vida cuando ya la tenía cercana.

Camaradas, españoles; ¡Viva Mola! ¡Viva Franco! ¡Arriba España!

Se refiere a las palabras pronunciadas por los camaradas anteriores; pensad que os han hablado de una revolución, que es la misma que señaló hace cuatro años nuestro Ausente y que hoy constituye lo fundamental del Nuevo Estado. Somos los mismos de entonces, porque a nosotros, los nacionalsindicalistas, ni nos enorgullece el triunfo, ni nos da miedo la persecución.

Habla de la necesidad de la Revolución nacional, fijaos bien que no es fruto de unos votos, de unos mítines, de unos artículos de periódico; se basa en algo que es más sagrado, más profundo, más serio; se basa en lo mejor de la Patria, en la sangre de nuestra juventud. Nuestros caídos nos exigen

que la hagamos; pues la exigen las viudas, los huérfanos, los mutilados de la guerra; los padres que perdieron sus hijos en las trincheras.

Ellos nos pedirán cuentas de lo que hayamos hecho con el fruto de su sangre.

Habla a la sección Femenina, diciendo que sepan sacrificarse, porque los que dan sus vidas entre el fuego y la sangre, lo hacen por España, pero también por ellas, por su pudor, por su honra, por su religión.

Habla de la Nueva España; no es en plan de amenaza, sino en el de consejo para la gente de la vieja farsa; «La España vieja no volverá». La España Nueva será para la gente nueva.

Termina pidiendo a todos buena voluntad para hacer y dejar a nuestros hijos una España que no supieron dejarnos a nosotros nuestros padres.

Cerraron el acto unas palabras del capitán de las fuerzas, diciendo que espera de todo el pueblo la cooperación necesaria para comenzar la gran obra de la Nueva España.

Saludo a Franco;

¡Arriba España!

CORRESPONSAL

Se alquilan

tres parcelas con una cabida de 600 cabezas de ganado en el término municipal de Beilo. Le informará su propietario Cándido Vicente.—Bello (Teruel).

Nuestros soldados, sobre una chavola, disfrutan del sol y del aire de la sierra de Albarracín. (Foto Pérez)



Noticias del Movimiento

Otra canallada roja

ESTUDIAN EL POSIBLE EMPLEO DE GASES ASFISIANTES

Salamanca.—Los extremos de perversión moral de que son capaces los rojos españoles y las fuerzas internacionales que los apoyan, son ya hartos conocidos.

No ha habido crimen en cuyo umbral hayan vacilado, si con él esperaban obtener una ventaja, ni intento que hayan omitido para provocar la hecatombe de una conflagración mundial.

Cuando han comprendido que selo de una gigantesca catástrofe de esa especie podrían esperar el retraso del castigo de sus maldados, han extremado esos intentos.

En el momento presente en que las resonantes victorias del Ejército Nacional, ha aumentado su desesperación con la inminencia de su final derrota, hay noticias de que están considerando la posibilidad de refugiarse en un último crimen mayor, mayor que los precedentes; el empleo de gases asfisiantes.

Si este caso llegase, puede darse como seguro que el Mando Nacional, que solemnemente se ha comprometido ante el mundo a no hacer uso de ellos, mientras no lo hagan los rojos, sabrá dar adecuada respuesta, utilizando elementos de este género mucho más temibles que los rojos pueden disponer.

Los niños españoles llevados a Londres por los rojos quieren volver a su Patria

Londres.—Los niños vascos que fueron enviados a Londres por el Gobierno Aguirre, al enterarse de la toma de Bilbao manifestaron su deseo de volver a su Patria.

Como notasen que los encargados de su custodia no accedieran, 500 niños lograron escapar de la residencia y huir a los montes.

La policía trahó activamente día y noche por encontrarlos.

Todavía se desconoce el paradero de 150 niños.

La normalidad en Bilbao

Van regresando millares de persona

El total de prisioneros hechos en la segunda etapa de ofensiva asciende a 20.000

Bilbao.—Conforme pasan las horas, la normalidad renace en Bilbao. Parece mentira esta tranquilidad a las gentes que han pasado tantos meses de horror. Y no se llegan a creer lo que ven.

¿Cómo iban ellos a pensar que la España nacional, que según los rojos estaba hambrienta, había de proporcionarles pan blanco y tantos otros alimentos?

Y así es. La Intendencia va poco a poco repartiendo a todos los vecinos comida de la que tanto tiempo han estado faltos.

Continuamente llegan a Bilbao largas hileras de camiones con víveres que son arrebatados de las manos de nuestros soldados por el pueblo hambriento.

Llevábamos—nos dicen—tres días sin comida y sin agua,

Los rojos—poco a poco nos vamos enterando de sus crímenes—intentaron volar el mercado donde había muchas mujeres y niños refugiados. Pero la rapidez de nuestro avance lo impidió. Los destrozos causados en los edificios son muy numerosos y ascienden a muchos miles los de personas asesinadas. El Banco de España fué asaltado, así como todas las casas de Banca y particulares. En total unos doce millones de pesetas, que tal vez estén en

Bayona, donde serán disfrutados por los caciques rojos.

Van volviendo muchísimas personas—en su mayor parte hombres—a los que evacuaron a la fuerza. Llegan extenuados y se extrañan de esta tranquilidad que reina en una ciudad como Bilbao recientemente conquistada.

Hemos estado hablando con prisioneros liberados por nuestras fuerzas. Algunos de ellos lo eran desde San Sebastián. Al entrar allí nuestras fuerzas, fueron trasladados aquí y ahora querían llevarlos a Santander, pero afortunadamente nuestras tropas llegaron a tiempo. Algunos de ellos, antes de la entrada de las fuerzas nacionales, fueron vilmente asesinados.

Esta mañana se ha comenzado la limpieza de las calles. Se ha improvisado un servicio de limpieza que va por las calles sucias quitando ese aspecto de abandono que tenían.

Por otra parte, los soldados se dedican a quitar de sótanos

y alcantarillas, la dinamita que habían puesto los asesinos marxistas.

Ayer fueron extraídos de los escombros algunos cadáveres de infelices mujeres y niños que murieron al estallar las minas colocadas en los puentes, en casas cercanas a éstos.

Nuestras tropas continúan impetuosamente su avance. En la carretera de Bilbao a Valmaseda se ha avanzado hoy catorce kilómetros.

Las alturas al Norte de Orduña han sido también conquistadas en el día de ayer y el enemigo, más desmoralizado que nunca, huye en cuanto nuestras tropas se enfrentan con él.

Nuestra aviación, ha observado, en el frente al Oeste de Bilbao, que los milicianos rojos se tirotean entre sí.

La cifra de prisioneros hechos desde que comenzó esta segunda etapa de avance hacia Bilbao, raya en los 20.000.

Durante el día de hoy se han pasado a nuestras filas más de quinientos gudarís, huyendo de la tiranía de los separatistas.

El comercio abrió hoy sus puertas en casi su totalidad y en algunos ya se expenden alimentos de los que hasta ahora no habían visto los bilbaínos.

Eclipse de sol

Washington.—Se reciben noticias de la Isla Cantón, en los Mares del Sur, que el día 9 pasado, se produjo un eclipse de Sol a las 2 horas y seis minutos de tarde, hora del América del Este (8 horas y 6 minutos, hora de Centro Europa). La obscuridad sumergió completamente a la solitaria isla. Este eclipse de sol, ha sido el más prolongado desde hace 1238 años;

Cómo estaba Bilbao

Cuando ocuparon nuestras tropas el feudo de Aguirre, la situación era angustiosísima

Bilbao.—La ciudad se halla íntegra, pero moralmente deshecha. La gente solo ha comido desde hace más de siete meses, garbanzos, arroz y pan negro, áspero y escaso. Los comercios están vacíos, sin géneros. Las calles sucias y llenas de inmundicias, la Intendencia ha repartido víveres que han recogido ordenadamente las pobres mujeres que acuden a los camiones. Los que estaban presos en la cárcel cuentan todo el horror de su cautiverio y están demacrados, reflejando en sus rostros y en sus palabras el martirio sufrido.

Las columnas avanzaron hasta 10 kilómetros de la capital y esta no está batida por ningún sitio, pudiéndose circular libremente por todas las carreteras de su perímetro.

ha durado 7 minutos y 6 segundos.

Los miembros de la Expedición Hayden, en el Perú, comunican que el eclipse total se produjo allí a las 5 horas 18 minutos de la tarde, hora del América del Este. Los indígenas con gran estupor veían que el disco negro de la luna apagaba poco a poco la luz del del sol, envolviéndolo todo en la obscuridad.

Los sabios quieren empezar seguidamente con el estudio de los instrumentos y fotografías, para poder fijar en qué segundo empezó el eclipse. Este dato es muy interesante para la ciencia, porque hasta ahora no se ha podido calcular y predecir al segundo exacto en que la luna empezaría a interponerse delante del sol.

Muchos se tiraron al suelo y rezando a estilo de los adoradores del Sol, suplicando volviese a salir el sol y se les devolviera la luz, los niños gritaban desfavoridos, no pediéndose tranquilizarlos.

En roma se reúnen 10.000 artilleros

Roma.—Se han congregado en Roma 10.000 artilleros para celebrar la quinta reunión nacional del Arma. Doce trenes militares han conducido a Urbe a los huéspedes que durante todo el día de ayer animaron las colles de la ciudad.

Después de haber rendido homenaje a las tumbas de los reyes en el Paateón, a la tumba del soldado desconocido y al altar de los caídos fascistas, y luego de haber visitado el sagrario del Partido y el de la milicia se han dirigido al local de la Asociación en la vía de la Humilta procedidos por el Directorio, el riquísimo medollario y los gallardetes de las secciones providenciales.

La comitiva implicaba en imponente contejo que atravesaba las principales calles ciudadanas,

Una gran manifestación de los mismos asistió a la misa de campaña celebrada por per Mons. Bartoloma si en la explanada del Colosseo.

Y a continuación los artilleros formados se dirigieron a la plaza Venecia para hacer entrega de los morteros al Arma de Infantería.

Cada mortero llevaba el nombre de un caído de arma.

Finaliza la sugestiva ceremonia la formación agrupada ha rendido homenaje al Duce y a continuación así mismo formados se dirigieron por la vía Cesare Battisti y la vía XXIV de Mayo hacia la plaza del Quirinal en donde aplaudieron entusiasmáticamente al Rey Emperador quien apareció en el balcón siendo saludado por una grandiosa manifestación de entusiasmo.

La concentración ha finalizado esta noche con un espectáculo pirotécnico de Villa Humberto.

Bar-Pedralva

Las más variadas tapas -- Los mejores licores (Champan Domecq) -- La cerveza más fría, en el

Bar-Pedralva

Riquísimo lomo relleno -- Inmejorables aperitivos Jamón a la plancha, en el

Bar-Pedralva

TINTES "S. I. E. B."

EN PASTILLAS

Distribuidores:

M. Alconcer y Compañía. / Larañaga, 5 y 10

SEVILLA

Noticias del Movimiento

Noticias de Bilbao

El gobernador de Vizcaya

Salamanca.—Ha sido nombrado gobernador de Vizcaya don Miguel Ganuza de Riego.

Es navarro y ha militado ya de antiguo en las filas carlistas.

Posee dos carreras; es además de abogado, ingeniero de gran valía, habiendo dirigido obras notables.

Es persona de energía e integridad extraordinarias y gran conocedor de la provincia.

Responde al tipo contrario de los hombres convencionales, es un valor auténtico y nuevo al servicio de la gran causa.

Una prueba de la barbarie roja

Documento interesante cogido por nuestras fuerzas

Salamanca.—En el Boletín de Información del día 17 de Junio corriente, de las tropas legionarias se dice: El Mando de las tropas legionarias que operan sobre Bilbao, ha logrado poseer entre otros documentos semejantes una comunicación señalada con el número 28 y fecha 14 del corriente mes, a las 12 horas que enviaba el jefe de información de la Quinta División roja, al jefe de Estado Mayor del cuerpo de ejército de Euzkadi, en el cual dice textualmente:

«Nuestros dinamiteros han preparado la destrucción del Campanario de Munguía y además se hará saltar el Campanario de Mauri, el puente y el Campanario de Gatico.

Mientras la destrucción de la Iglesia y el Campanario de Munguía provocaron varios muertos y heridos, la de Mauri y Gatico fueron destruidos antes de la entrada de las tropas voluntarias».

El Generalísimo en Santuario de Begoña

(Por telégrafo)

Vitoria.—El Generalísimo Franco, acompañado de su Estado Mayor, con el general Davila, jefe del Ejército del Norte, generales Kindelan y Solchaga, y el jefe del Estado Mayor de la Armada, Almirante Cervera, ha asistido en el Santuario de Begoña a una misa de acción de gracias por la toma de Bilbao.

Numerosísimo público al darse cuenta de la presencia del generalísimo, le aclamó.

Los rojos, antes de huir cometieron actos de pillaje contra las Embajadas inglesa y francesa

París.—«L' Epoque» comunica que en Bilbao, los rojos, antes de su fuga realizaron actos de pillaje en el Consulado francés y en el de la Gran Bretaña.

Las puertas permanecen cerradas, pero los rojos-separatistas abrieron brechas en los muros.

Por el momento es imposible dar detalles de los perjuicios causados en el interior de los consulados.

Familias que vuelven a Bilbao

Bilbao.—Nuestra aviación nacional ha volado delante de nuestras líneas, pudiendo observar que grandes núcleos de paisanos huidos de Bilbao al ser evacuado por los rojos, vuelven acogiéndose a la España de Franco.

Muchas familias se han presentado a nuestros soldados, que después de proporcionarles ropas y algo de comida, fueron transportadas en camiones a la población.

Todas ellas muestran alegría por su liberación.

Durante los pasados días, con motivo de la toma de Bilbao, Teruel ha engalanado sus balcones de modo maravilloso. Pero hemos observado la escasez, la casi carencia de la bandera nationalsindicalista.

Había balcones que tenían un puesto para todas las banderas de naciones amigas y en cambio no cedían un puesto para nuestra roja y negra por la que han muerto tantos cientos de camaradas.

Esto nos llega al alma y nos indigna como turolenses, como falangistas y como españoles. Tomemos nota.

NOTA DEL DIA

Días antes de la conquista de Bilbao por nuestras tropas, los magnates, o mangantes, mejor dicho, rojos separatistas echaron su cuarto a espadas y vaticinaron que la capital de Vizcaya sería la tumba del tascismo.

Aguirre prometió morir antes que abandonar la ciudad que durante once largos meses había sufrido sus mermas y atendido a sus dispendios: y cumplió su palabra huyendo de Bilbao tan pronto vislumbró el peligro.

Prieto declaró que Euzkadi no se rendiría jamás al ejército de Franco; gran profeta el ministro del agua, del aire y del éter!

Companyns amenazó con una gran ofensiva en Aragón para apoderarse de la ciudad de la Campana, de la de los Sitios y de la de los Amantes: ¡Ambiciosillo que es el gachó!

Miaja deslumbró a los periodistas con la afirmación rotunda, concluyente, categórica, de que el enemigo no pasaría: y ya hemos visto como acertó el laureado defensor de Madrid hasta que el Alto Mando nacional lo desee.

En fin, que como Aguirre y como Prieto, como Companyns y como Miaja, opinaron la mayoría de jeticillos de almohada que les ha salido a los infelices de nuestros compatriotas de allende las trincheras, pero cádate que un Jefe auténtico de un ejército auténtico se ríe de tales opiniones y honra la frase del César: «vini, vidi, vinci».

Y Bilbao pertenece a España.

Un rato a tejas.

En muchas fincas de nuestra ciudad se hallan las tejas en una situación de inestabilidad sólo comparable a la de los marxistas españoles, hasta tal punto que es suficiente una pequeña ráfaga de aire para que se vengán al suelo.

Si la caída vertical de los rojos en nada no puede perjudicar a los nacionales, la caída de las tejas ya es harto de otro costal.

Agradeceremos a los dueños de las casas cuyas tejas no merezcan garantía para el transeunte, que hagan lo posible por sujetarlas, pues sería sensible que nuestra testa hiciera competencia a la del Canallero y nos quedáramos para el arrastre...

B.

Del extranjero

Se reunen los representantes de las cuatro potencias encargadas del control

Londres.—Los representantes de las cuatro potencias encargadas del control tuvieron hoy dos reuniones consecutivas encaminadas a solucionar el nuevo conflicto producido entre un submarino rojo y un crucero alemán, sin que de ninguna de ellas saliera la fórmula conciliadora.

En los medios políticos londinenses no se ha podido ocultar el estado pesimista de la cuestión. Por otra parte el embajador alemán Von Meurath no ha recibido aún la orden de partir para Londres.

Amistad germano-italiana

Berlín.—A las cinco de la tarde el Canciller Hitler ha recibido al embajador italiano en Berlín, Renato Ricci, que le entregó los 25 volúmenes de que consta la recopilación de la Obra fascista.

También le mostró una amplia información gráfica de las reformas realizadas en el Foro Romano y en el Foro Mussolini.

El Führer tuvo palabras de elogio y encomio para la obra llevada a cabo por el Duce en Italia y frases de admiración para los jóvenes académicos italianos que están recorriendo Alemania en estos días.

Comentarios de la prensa a la crisis francesa

Berlín.—El «Berliner Tagblatt» en su edición de la tarde comenta la crisis francesa, destacando el fracaso que ella supone para el régimen parlamentario. La situación creada en Francia a partir de la llegada de Blum a la Jefatura del Gobierno francés ha sido causa de la gran decadencia económica de Francia en el transcurso de un año, produciendo la devaluación de la moneda, aumento de precios, déficit y especialmente la exportación de valores en términos de verdadera catástrofe.

Reunión del subcomité de No Intervención

Londres.—El subcomité de No Intervención se reunió hoy en el Foreign Office, tomando los siguientes acuerdos:

1.º Enviar a los dos Gobiernos una comunicación, reclamando la retirada de voluntarios extranjeros de las dos zonas.

2.º Presentar al Comité un proyecto de transformación de las flotas encargadas del control, que deberán tomar un carácter internacional e imparcial admitiendo a bordo de todas las unidades observadores de diferente nacionalidad.

Sobre la pequeña Entente

Bucarest.—Hoy se han hecho públicas unas declaraciones hechas por los representantes de las cuatro naciones que constituyen la Pequeña Entente, expresando los deseos de colaboración económica, hoy más estrecha que nunca, de Checoslovaquia con Italia, Alemania y Austria.

Se trata, sobre todo, de llegar a un sistema de ayuda leal y efectivo entre los países que en ella actúan. Muestran la decisión de continuar una eficaz colaboración con la Europa Occidental y Norteamericana.

Todavía la destrucción de Guernica

Londres.—En la Cámara de los Comunes el diputado socialista Mr. Endersson, suscitó de nuevo la cuestión de Guernica, reclamando que Mr. Eden debe declarar el estado en que se encuentra la gestión inglesa de encuesta internacional.

La Cámara mostró su indiferencia por dicha intervención.

En Moscú son fusilados comunistas españoles:

Moscú.—Han sido fusilados sin proceso gran número de comunistas españoles.

Se tienen noticias que la «Obra de Depuración del Partido Comunista» actúa en la detención de muchos españoles que se encontraban en Rusia.

Así trata Rusia a los españoles que inconscientemente querían hacer de España una colonia moscovita.

- Información del Extranjero -

ATALAYA DEL MUNDO

Significación de la crisis ministerial francesa

El Gobierno de Blum, ha dimitido hoy, ante la votación adversa del Senado, en la petición de plenos poderes. En Francia, los partidos ministeriales quieren quitar importancia al asunto: desviar la cuestión de su verdadera significación, dándole únicamente el carácter de un conflicto que para nada afecta a las normas generales de la política seguida hasta ahora.

Pero la cosa no es así. En realidad esta crisis es la consecuencia lógica de un año de desastrosos y fracasos, que el verdadero pueblo francés no podía consentir ni un instante más. La situación financiera sobre todo, no podía ser más catastrófica. Aumento de las subsistencias y al mismo tiempo disminución de la capacidad adquisitiva del campesino. Aumento en los impuestos, fuga de capitales...

El Gobierno Blum se encontraba incapaz de resolver la cuestión. Y se ha decidido a dimitir. Pero el camino emprendido, no puede ser más perjudicial; el continuar con

la misma política y creer que con solo un cambio de personajes queda resuelta la cuestión, es simplemente una simplicidad o una manera de engañar al pueblo. Ha caído Blum y se le quiere sustituir por Chautemps. Se van los socialistas, para que entren los radicales socialistas. Antes ayudaban estos al socialismo, ahora será el socialismo el que ayude a aquellos. Eso es sencillamente el seguir el camino que se siguió en España en tiempos de la República. Crisis y más crisis, para continuar lo mismo y esperar la siguiente crisis. Y, mientras, continuaba el mismo estado de cosas, empeoraba la situación, se perdía la nación en la más estúpida y criminal de las situaciones.

No nos engañemos. La crisis de Francia, no es una crisis ministerial. Es una crisis de ideales, es una crisis del liberalismo, de la democracia, del bolchevismo... Es una crisis de sistema, fracasado en todo el mundo, y que tenía

que fracasar también en la vecina nación.

Y esta situación angustiosa de Francia, no se arregla con un cambio de personajes, continuando con la misma política. Lo que hay que cambiar es la raíz misma del sistema; lo que hay que hacer es un remozamiento de la vida, sustituir las normas actuales, decaídas, podridas, por otras nuevas, limpias, heroicas.

Es necesario una rectificación absoluta. Dejarse de votos y elecciones y que rija un hombre los destinos de la nación. Un hombre, nada más.

¿Que gobierna Blum? ¿Que gobierna Chautemps? Al pueblo, y sobre todo a la clase campesina, le debe importar lo mismo. Al fin y al cabo, será continuar en la misma descomposición, en la misma inmoralidad pública, en la misma decadencia. Al fin y al cabo, no será Francia la que se gobierne a sí misma, sino que continuará Rusia rigiendo los destinos de la vecina república.

EL VIGIA

El Gobierno francés, dimite

Chautemps, encargado de formar nuevo Gobierno

Este tendrá una composición idéntica al anterior, Ha quedado roto el Frente Popular Francés.

S. Iamanka.—Radio Colonial a las 9'21 dice: «El Gobierno ha dimitido.

Aun cuando no presentó la cuestión de confianza el Senado, el señor Blum comprendió que nada podía conseguir en una situación que exigía una solución inmediata y de concordia.

A las 2'30 de la madrugada acudió al Palacio del Eliseo a presentar la dimisión colectiva.

Hizo unas declaraciones: «El Gobierno, después de una detenida deliberación, decidió entregar los Poderes al presidente de la República. El examen del escrutinio de la contraproposición del señor León Perrier,

no dejaba esperanza de que pudiera ser aprobada la fórmula conciliatoria elaborada por la Delegación de las izquierdas y que no descontentaba al Gobierno. Privados de los medios indispensables para llevar a cabo la obra de saneamiento nacional, nos vamos, pero antes quiero hacer constar dos cosas: Nuestro más afectuoso agradecimiento a la mayoría de la Cámara y a nuestros amigos del Senado, y además nos dirigimos a cuantos se han reunido en el Frente Popular para que conserven la plenitud de su calma y de su sangre fría. Es necesario que la transmisión de Poderes se verifique Constitucionalmente, legalmente, pacíficamente. Espero que ésta sea una prueba más de la confianza que en mí han puesto esos elementos».

En el Eliseo dieron una nota a las 5'25 de la mañana, en la que se dice que el presidente recibió a las tres de la madrugada al señor Blum y a los ministros dimisionarios. El presidente recibió a los señores Jeanenay, presidente del Senado; Herriot, presidente de la Cámara, y Chautemps, ministro de Estado.

París.—A las ocho treinta era encargado por el Presidente de la República

monsieur Lebrum de formar el nuevo Gabinete el diputado radical monsieur Chautemps.

Inmediatamente se reunió con el grupo de la Cámara al que pertenece siendo ratificado en su conducta de aceptar el mandato presidencial.

A las once terminaba dicha reunión, a cuya salida esperaban los periodistas a los que el señor Chautemps declaró:

—Como es natural, voy ahora a realizar las visitas de rigor al Presidente dimisionario y al señor Herriot. Más tarde consultaré con los dirigentes de los diversos grupos parlamentarios y los tendré al corriente de lo que suceda.

Preguntado sobre si tenía confianzas en el resultado de sus gestiones dijo que creía que antes de terminar el día podría facilitarles los nombres del nuevo Gabinete.

Camilo Chautemps militó durante varios años en las filas de Poincaré al que luego abandonó. Fue ministro varias veces.

Luego ha estado al lado de Deladier, el que hasta ayer fue ministro de la Guerra. Fue izquierdista y ahora pertenece al ala moderada de las filas radical-socialista.

La situación política de Francia ha de cambiar mucho, ya que ha quedado abierta una profunda brecha en el Frente Popular francés.

París.—Cerca del mediodía el Comité central de la C. G. T. se reunió en su domicilio para examinar los problemas que la crisis planteaba y para decidir sobre la actitud que convenía adoptar con Chautemps.

París.—Se ha reunido el grupo parlamentario socialista.

A la terminación de di-

cha reunión se facilitó una nota en la que se decía que el partido socialista prestará todo su apoyo al señor Chautemps en la formación del Gabinete.

En dicha reunión intervino el Presidente dimisionario monsieur Blum que aconsejó a sus correligionarios el más decidido apoyo.

París.—Se sabe que las gestiones realizadas por monsieur Chautemps, van por buen camino. Por lo pronto cuenta con el decidido apoyo de los socialistas y de los radicales socialistas que forman las fracciones más numerosas de la Cámara. De su visita al presidente de la minoría comunista aguardando la más absoluta reserva, aunque se asegura que también dicho partido apoyará al nuevo Gobierno.

Se dan como seguros los nombres de Delbós, Sarraut y Auriol, como componentes del nuevo Gabinete.

París.—Los resultados de los escrutinios realizados para la elección de alcalde de Saint Denis arrojan el siguiente resultado:

Frente Popular, unos diez mil votos; partido socialista francés y resto de partidos anticomunistas, unos seis mil quinientos.

Aumentando por tanto el número de adeptos de este último partido, a pesar de las numerosas inmoralidades y fraudes que en contra de él se han cometido.

GINEBRA

Hoy se reunió la Conferencia Internacional del Trabajo, estudiándose la reducción de horas de trabajo en la industria de Artes gráficas, acordándose, después de amplia deliberación, la semana de 40 horas.

NOTAS LOCALES

Concurso de LUCHA

Como verán nuestros combatientes, vamos día a día publicando los trabajos que nos son enviados para el concurso de la guitarra y las dos botellas,

Los originales son publicados íntegros, con su forma e incluso con su ortografía.

Es verdaderamente grande el número de trabajos que vamos recibiendo; poco a poco y día a día irán viendo todos la luz de la publicidad.

Advertimos a nuestros combatientes que el día 25 de este mes queda cerrado el plazo de admisión de los mismos y que pasado este día no serán publicados ninguno que se reciba.

(Trabajo número 14)

“Mi parapeto”

Mis camaradas me dicen que al concurso quieren ir, pere, haber quien es el majo que los versos va a escribir! Yo, como soy el más torpe cojo lapiz y papel y a puro de darle vueltas... dos versicos, ya saqué.

Los demás, irán saliendo peguen o no pequen bien, pero si alguno no pega... será peor para él.

La vida del parapeto, es muy facil de explicar desde el día que a los rojos les dimos la gran patá... y se marcharon corriendo a las sierras que hay allá.

Como ya nos tienen miedo porque saben lo que somos, se meten en las trincheras y no asoman ni los morros, y nosotros más valientes (cualquiera lo puede ver.)

por cima del parapeto no dejamos de correr.

Unos juegan a la barra con las bombas descargadas, los otros para entrenarse saltan por las alambradas

Algunos tambien tenemos que parecen escribanos, a todas horas estan con papel y pluma en mano

Uno le escribe a la madre el de más allá a la novia aquel, aun amigo escribe y este otro a la madrina, (y yo soy tan «desgraciao»

que no me quiere ninguna).

Y así un día y otro día vamos pasando la vida mis camaradas y yo sin perder nuestra alegría...

Sobre todo el día diez el día veinte o el treinta cuando nuestro capitán nos llama para la paga...

Entonces si que es de ver los corrillos que se forman ¿creeis que lo están contando? es que juegan a las «chapas»

Y el que se queda «sin cinco» porque tiene mala pata, pues se queda tan contento esperando otra semana.

Con esta vida tranquila no queda más que contar, y por eso mi trabajo ya lo voy a terminar.

Si ganamos la guitarra y el coñac de Don Perico las joticas que cantemos las vá a oír hasta el torico.

BALBINO IBÁÑEZ

Academia de corte y confección

Esmerada enseñanza de toda clase de prendas de señora, camisas de caballero, etc. Desde el primer día puede confeccionarse sus trajes.

Profesora: Julia Buj

Juan Vagüe de Salas (antes Seminario), 24.º

Anuncie usted en LUCHA



Falange Española Tradicionalista de las J. O. N. S.

JEFATURA LOCAL

Segunda Línea.

Se comunica a todos los afiliados pertenecientes a 2.ª Línea, pasen por las oficinas de esta Jefatura Local, instaladas en Santa María número 5, en uno de los días comprendidos hasta el 24 inclusive, y hora de las cuatro alas ocho de la tarde, para recibir instrucciones en asunto de gran interés.

Su asistencia es obligatoria. Teruel 20 de Junio de 1937.—El Jefe Local, Antonio Elipe.

NOTA. Igualmente se comunica lo anterior a todos los afiliados a la C. O. N. S. para que en los mismos días y horas pasen por la entral Obrera, con el mismo fin.

Teruel 20 de Junio de 1937.—El Delegado Local, R. Maorad.

A LOS REFUGIADOS DE ALFAMBRA Y VILLEL

Se pone en conocimiento de los refugiados de Alfambra y Villel que, hallándonos organizando las J. O. N. S. locales de estos pueblos, los que deseen inscribirse deberán pasarse por las oficinas de la Jefatura Local (Santa María 5) de las cuatro de la tarde a las ocho de la noche.—El Jefe provincial.

AVISO.—Todas las afiliadas militantes de la Sección Femenina de F. E. T. deben asistir al cuartel de F. E. T. todas las tardes desde el día 21, a las ocho de tarde.

Las faltas de asistencia serán castigadas.

LA JEFE PROVINCIAL

¡ARRIBA ESPAÑA!

Delegación de Hacienda

La sección de Contabilidad del quinto Cuerpo del Ejército E. M. en comunicación fecha 20 del corriente participa a esta Delegación de Hacienda que a partir de esta fecha, todas las excepciones de descuentos de uno y dos días de haber quedan anuladas y que en lo sucesivo para quedar exceptuados de contribuir deberá presentarse certificación expedida por la Jefatura de Estado Mayor del Cuerpo de Ejército donde sirva el interesado.

Lo que se hace público por medio de este periódico, para conocimiento y cumplimiento de todos los señores habilitados de esta provincia.

Lea V. LUCHA

Suscripción para Hospital Militar de Teruel

Suma anterior 26.459'20
Un guardia Civil ciego, 5; don Rafael Ibañez Maicas, 2; señores Ibañez y Saz porteros del Instituto 2.ª Enseñanza, 10; don Miguel Laz, 5; don Adrián Aguilar, 25; don Cipriano Galvez, 5; don Ramón Fced Gómez, 5; don Amado Montolio, 5; don Manuel Agustín, 5; Instituciones y vecinos de Albarracin, 246'75; «Bar Pedralba», 50; don Tomás Martínez Eced, 24; doña Consuelo Berdega, 2; señora viuda de don Alejandro Pastor, 25.

Suma y sigue 26.874'95

En los días de triunfo el mejor medio de honrar a la patria: ¡Contribuyendo a la suscripción para el «España»!

Hospital Militar de Teruel

SERVICIOS DE INTENDENCIA

Por el presente anuncio se hace saber que, hasta el próximo día 26, se admitirán proposiciones en la administración de este establecimiento (Hospital de la Asunción), para el suministro de víveres que se reseñan que sean necesarios para cubrir las necesidades del próximo mes de Julio.

Los víveres a suministrar son: merluza, verdura, fruta fresca (plátanos y otras), cebollas, patatas y aceite.

Las condiciones y modelo de proposición se facilitará en la Administración del Hospital.

Teruel 20 de Junio de 1937.

Servicio de enfermeras para el miércoles día 22 de Junio de 1937.

HOSPITAL CASINO

Primer turno, de ocho a una y media:

Sala A: Matilde Fernández y Aurea Fernández.

Sala C: Visitación Torres y Angeles Olba.

Sala E: Dolores Asensio y Purificación Narro.

Segundo turno, de una y media a nueva y media:

Sala A: María Lanzuela y Ramona Pamplona.

Sala C: Pilar Ferrer y Petra Saez.

Sala E: Carmina Pardos y Pura G. Cordobés.

Tercer turno, de nueve y media a ocho (noche):

Cándida Dolz, Juanita García, Petra Torán e Inocencia García.

SUPLENTES

Del primer turno.—María Martínez y Rosa Martínez.

Del segundo turno.—Emérita Ibáñez y Gloria Ibáñez

Del tercer turno.—Ascension Esteban y Nieves Alegre.

HOSPITAL DE LA ASUNCION

Primer turno.—Antonia Fontana y Teresita Ortega.

Segundo turno.—Avelina Martínez y Luisa Navarro.

Tercer turno.—Concepción Esteban y Josefina Iñigo.

NOTA.—Las enfermeras suplentes deberán presentarse al comenzar el turno para el que han sido nombradas para suplir a alguna de las designadas que, con causa justificada, dejen de asistir.

Farmacia- droguería

Perfumería y Optica científica

Cópez Pomar Teruel

DEL FRENTE

Concurso de LUCHA

El combatiente

vota por el trabajo número _____ publicado el día _____ del mes _____

(Firma)

Camarada Director de LUCHA.

Mercería / Perfumería / Novedades

Casa NICOLAS

La más importante de la provincia



LUCHA

Teléfonos: Para Dirección, Redacción, Administración y Talleres: 234 y 235.—Domicilio: Temprado 11 y 15
PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN
Mes, 2'75 Trimestre, 8'25 Semestre, 16'50 Año, 33'00

El Caudillo habla a España Son nombradas las autoridades militares y civiles de Bilbao

Vibrante discurso pronunciado por el Generalísimo en Burgos

Salamanca.—El Generalísimo ha pronunciado ante el pueblo de Burgos el siguiente discurso:

«Españoles-castellanos, viejos hombres de Burgos, hijos de la España Nacional, corazón y latido del sentir de España. Hijos de estas tierras de Castilla; hijos de la católica y tradicional Navarra, que con el nombre de Navarra han sido los que peña tras peña, lugar tras lugar, valle tras valle, han ido regando con sangre las tierras de Vizcaya.

El oro de vuestras mieses simbólicas y el resplandor de vuestra gloria, forma entre las bandas de sangre de hijos héroes y mártires de España.

La bandera que ondea hoy, la bandera nacional, en los caseríos vizcaínos, en las torres de las casas señoriales de Vizcaya y que es el símbolo de España, el símbolo de la unidad nacional, es el símbolo de la grandeza geográfica, y es la afirmación y garantía de millares de mártires y de héroes, que dice que el separatismo se ha acabado y que aquí no hay más que España, que es lo eterno, lo inmortal...»

(Una estruendosa ovación y vivas al Generalísimo, interrumpe momentáneamente la oración).

«Pero no significa la hermandad y la liberación de millares de hermanos nuestros; significa el resurgir de la Patria, la vida de una región próspera, el arrancar del engaño a todos esos modestos campesinos sencillos, esa caravana de hom-

bres del campo que veíamos cubrir las carreteras, y que habían sido arrancados de sus hogares y enviados a cavar trincheras o empuñar las armas, cavando su propia sepultura y las del separatismo vasco.

Eso significa la liberación de más de mil prisioneros que esperaban ansiosos, ver cómo los soldados de España llevaban hasta ellos la bandera roja y gualda por entre montes y bosques, ondeando la enseña, que era la enseña de España.

Significa ello el triunfo rotundo, que se debe al espíritu del soldado español, sufrido, ejemplar y heroico que asombra al mundo con su gesto.

Es el resurgir de un pueblo, que quiere ser libre; de una Nación que pide un puesto; de una raza que dice, «Esto fuimos y esto seremos»

Ya lucen en Vizcaya las banderas de España; las banderas de España ya marchan por las calles y se escuchan en ellas los Himnos nacionales. Ya suena la nueva música y el nuevo programa de la España Nacional, programa de Justicia social que nunca les cumplieron.

Y aquellos bravos campesinos, aquellos sencillos aldeanos vascos, aquellos obreros envenenados abren los ojos y elevan su corazón y lloran, porque dicen que estos soldados que cumplen su palabra, estos hombres que conquistan lo que dicen, estos, no tienen más que una fortaleza y una voluntad.

Cumplen su palabra y cuando

nos hablan de justicia social, de hermandad entre los españoles, de las grandezas de la Patria, es porque van a cumplir cuanto manifiestan, porque lo juran ante la sangre de sus hijos, que es la de los mártires de la religión, y de la causa, y por eso os pido de que todos vuestros corazones vayan a los caídos en la lucha, a los verdaderos mártires de la causa de España.

¡Españoles! ¡Castellanos viejos! ¡Arriba España! ¡Viva España!

El público congregado ante el Palacio de la Diputación prorrumpió en una ovación cerrada, dirigida a S. E. al concluir éste su vibrante discurso.

ALCANCE TELEGRAMA DE MUS- SOLINI AL GENERALÍSIMO

Salamanca.—Mussolini ha enviado al Generalísimo un telegrama que dice:

«La noticia de la entrada de las tropas nacionales en la ciudad de Bilbao, ha sido acogida con gran entusiasmo por el Gobierno y por el pueblo de Italia.»

Tengo que expresarle mi más viva congratulación por el éxito de las armas nacionales españolas, que han logrado reunir una provincia más a la nación, y que señala un paso adelante en la derrota total de los enemigos de la civilización. Comuniqué al Rey el contenido de su telegrama y le agradece vivamente las felicitaciones que le envía y los votos que formula.»

¡Arriba España!

Editorial LUCHA, Temprado, 11

Bilbao.—Han sido designados los siguientes altos cargos para la provincia de Vizcaya:

Alcalde de Bilbao, don José María Areiza; gobernador militar, el coronel de Ingenieros don Emilio Civeira; presidente de la Diputación, don Luis Labun.

Las autoridades vizcaínas han quedado reunidas para adoptar las medidas conducentes a la normalización rápida e inmediata de la vida en Bilbao.

Desde luego ha comenzado la reparación de los puentes que derribaron los rojos en su huida, construyéndose puentes de barcas por los que se hace el tráfico corriente.

Las autoridades manifestaron que la normalización de la vida bilbaína será una cosa inmediata: «Por de pronto esta noche—ha dicho el alcalde—esperamos se restablezca la luz y mañana los servicios municipales y entre ellos el más importante, el abastecimiento de agua, cortada por los rojos en el momento de su huida de aquí».

De distintos lugares del país vasco y de Navarra acuden a la capital de Vizcaya camiones cargados de subsistencias de necesidad inmediata, que se reparten entre los vecinos necesitados desde los tiempos de la dominación roja.

La vida en Bilbao se normaliza por momentos:

Salamanca.—Ha comenzado a normalizarse la vida de Bilbao a las pocas horas de ser tomado.

Los soldados de ingenieros alinearon barcas e improvisaron un puente con tablonés para que pudiesen comunicarse los dos sectores, ya que todos los puentes habían sido volados. También se trabaja activamente para que pueda llegar el agua que habían cortado los rojos hace siete días, teniendo que beber la población el agua de la Ría.

Comienzan a unirse los hilos telegráficos y telefónicos que están todos cortados.

Estos detalles dan norma de la situación en la retaguardia que asombra a los bilbaínos, todavía un poco creídos de las patrañas de los rojos.

Se reanuda el culto religioso en la capital de Vizcaya

Bilbao.—En el Arenal se dijo una misa ante San Nicolás para los soldados y habitantes que estaban a un lado de la Ría y otra misa se dijo en la Gran Vía ante el monumento al Sagrado Corazón, para los que estaban al otro lado.

La multitud la oyó con vivísima emoción, viéndose llorar hombres y mujeres de rodillas en el suelo.

Los requetés de Navarra trajeron un monumento improvisado al general Mola, que fué colocado solemnemente en la plaza del Arenal.

ULTIMA HORA

Disturbios en Valencia

Roma.—Al conocerse en Valencia la conquista de Bilbao por el ejército nacional, miles de personas se manifestaron, recorriendo la población en actitud levantisca y profiriendo gritos y amenazas contra Negrín y Prieto.

Surgieron incidentes sangrientos que obligaron a intervenir a la fuerza de asalto, resultando gran número de muertos y heridos.

Los ánimos se hallan excitadísimos, máxime al hacerse públi-

co el cínico manifiesto del Gobierno rojo que afirma que no se ha perdido la guerra por la caída de Bilbao, cuando no hace muchos días aseguraba que la capital de Vizcaya sería la tumba del enemigo.

Aviadores españoles instruidos en Rusia
París.—Han llegado a esta capital procedente de Moscú un grupo de aviadores españoles instruidos en Rusia por los «ases» de la aviación soviética.

Estos aviadores viajan en condición de turistas u obreros.

De la crisis francesa

Chautemps encuentra dificultades para la formación del nuevo Gabinete.

París.—A últimas horas de la noche el señor Chautemps, ha encontrado dificultades para la formación del Gabinete. Estas dificultades surgidas parecen de la suficiente importancia para no poder ser vencidas.

El señor Chautemps, inició sus consultas tendiendo desde el principio a asegurarse la colaboración del Partido socialista y del comunista. Este último opuso diversas objeciones y le negó su colaboración, en vista de lo que el partido socialista que al principio y por consejo del señor Blum, había accedido a la colaboración, se la ha negado.

El señor Chautemps ha suspendido por esta noche sus gestiones y se ha tomado hasta mañana de tiempo para reflexionar.

Mañana pues se sabrá su decisión.

Se espera que decline el encargo del Presidente monsieur Lebrun.